
 INTERNI 7Sabato 30 giugno 2018 il Giornale 

gliono, quando vogliono, nel-
la misura che vogliono. Non
mi sembra un grande succes-
so, rispetto alle fermissime po-
sizioni di partenza».
Le ultime Amministrative
hanno dimostrato che il
centrodestra è vincente ed
è in grado di attaccare an-
che roccaforti rosse un tem-
po impenetrabili. Il gover-
no Conte però si poggia su
una maggioranza diversa
con la Lega come azionista
di peso. Questa anomalia
potrà reggere a lungo? Te-
me il rischio di contraccol-
pi sull’alleanza di cen-
tro-destra?
«Spero, al contrario, che l’al-

leanza di centrodestra, che si
è dimostrata vincente anche
alle elezioni amministrative,
torni alla sua vocazione natu-
rale, che è quella di governare
unita il Paese. Il governo giallo-
verde è un’anomalia derivata
da una situazione ecceziona-
le, non può essere certo il futu-
ro dell’Italia. Certo, il cen-
tro-destra per essere vincente
deve essere plurale: come sem-

pre nella storia italiana, deve
avere una forte componente
di centro, deve rappresentare
quell’altra Italia equilibrata,
fattiva, concreta, che non vuo-
le slogan ma impegni realizza-
bili affidati a persone compe-
tenti. Anche le elezioni ammi-
nistrative lo hanno conferma-

to: le posizioni identitarie del-
la Lega raccolgono largo con-
senso, ma da sole rimangono
in minoranza, persino in que-
sto periodo di luna di miele
del nuovo esecutivo».
Lei ha vissuto stagioni di go-
verno e di opposizione qua-
si in egual misura. Questo
momento storico, con que-
sta situazione di opposizio-
ne “parziale”, può essere
considerato il più difficile
di sempre degli ultimi 24
anni?
«Nessuna opposizione par-

ziale, siamo all’opposizione a
basta. Come abbiamo fatto in
passato con i governi di sini-
stra, se il governo fa scelte in
favore degli italiani, soprattut-
to in politica internazionale,
siamo pronti a votare favore-
volmente i singoli provvedi-
menti anche dall’opposizio-
ne. Ma questo è semplicemen-
te il nostro modo civile e pa-
triottico di intendere il ruolo
dell’opposizione democrati-
ca. Non credo che questo sia il
momento più difficile per noi:
penso anzi che questo scena-

rio politico sia destinato a tra-
sformarsi in tempi brevi, nono-
stante il successo momenta-
neo. Opporsi alla macchina
da guerra del Pci nel ’94 era
davvero molto più arduo. Piut-
tosto direi che questo è un mo-
mento difficilissimo per l’Ita-
lia e per gli italiani, che vivono
sempre peggio e che hanno
ampiamente dimostrato di es-
sere vicini all’esasperazione.
Li capisco benissimo, e abbia-
mo il dovere di dare delle solu-
zioni. Temo invece che la poli-
tica ancora una volta stia per-
dendo tempo fra annunci e
operazioni di facciata».
Nel 2019 si voterà in Euro-
pa. Vede la possibilità che
possa affermarsi un fronte
sovranista e che possano es-
sere scompaginati gli stori-
ci equilibri di Bruxelles?
«Non credo esista un fronte

sovranista, credo esistano
spinte pauperiste e giustiziali-
ste che emergono in varie for-
me, diverse da Paese a Paese,
approfittando della crisi della
sinistra tradizionale, che in tut-
ta Europa è in effetti ridotta al

lumicino. Il centrodestra è in
condizioni molto migliori, sul
piano numerico e politico. Sia-
mo gli unici ad avere gli stru-
menti per governare questa so-
cietà sempre più complessa e
disarticolata salvaguardando
l’idea di libertà e allargando il
benessere. Però è vero, occor-

re trovare linguaggi nuovi e
un modo nuovo per rivolgerci
a società europee che sono
cambiate, che oggi sono fran-
tumate e spaventate. La forza
dei liberali sta comunque nel
fatto che l’idea di libertà è
l’unica che si adatta bene an-
che alle situazioni più com-
plesse. È l’unica che offre solu-
zioni economiche, civili, socia-
li rispettose della persona e
dei suoi diritti. Quindi, nono-
stante tutto, sono ottimista».
Ieri ha incontrato Salvini.
Avete parlato della conclu-
sione del vertice Ue?
«Sul vertice abbiamo avuto

un confronto franco e ho ricor-
dato a Salvini quanto sia sem-
pre stato difficile avere dall’Eu-
ropa risposte concrete soprat-
tutto se non si ha una ricono-
sciuta autorevolezza, argo-
menti convincenti e una linea
di governo univoca».
Com’è il clima con la Lega?
«I rapporti personali non so-

no cambiati. Del resto con la
Lega governiamo grandi regio-
ni e molte città ed è anche si-
curo il fatto che il centrodestra
si presenterà unito anche alle
prossime elezioni regionali
(in autunno si voterà in Basili-
cata e Trentino Alto Adige, a
inizio del prossimo anno in
Sardegna, ndr). Ovviamente,
pur mantenendo buoni rap-
porti, rimaniamo fermamente
all’opposizione, convinti co-
me siamo che questo governo
gialloverde, non votato dagli
italiani, non sia all’altezza del-
le esigenze del nostro Paese».

Adalberto Signore

RIENTRATO DA MERANO
Il leader di Forza Italia
Silvio Berlusconi
Nei giorni scorsi l’ex
premier è tornato a
Merano (in provincia di
Bolzano) per una «remise
en forme» all’hotel
Palace, struttura famosa
per i trattamenti di
benessere che può
garantire ai suoi ospiti
Nei giorni scorsi si
trovava al Palace anche
l’ex sottosegretaria alla
Presidenza del Consiglio
Maria Elena Boschi
Una delle prime volte di
Berlusconi al Palace
risale al gennaio
del 2007, in seguito
all’intervento al quale era
stato sottoposto qualche
settimana prima in una
clinica statunitense
di Cleveland, in Ohio
(foto Anticoli)

NEL ’94 FU PEGGIO

Non è questo
il mio
momento più
difficile. Con
il rischio dei
comunisti è
stata più dura

IL CENTRODESTRA

Alle Regionali
correremo
uniti. Le ultime
Comunali
dimostrano
che l’alleanza
è vincente
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 la gara in-

la manifestazione di interesse entro il giorno 11 luglio 2018 secondo le modalità indicate alla 

capitale@postacert.difesa.it .
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